

Fundaneed: apoyo educativo contra el fracaso escolar

La fundación trabaja para combatir el abandono escolar prematuro, que afecta al 13% de los jóvenes salmantinos, a través de un enfoque pedagógico integral y personalizado en cada etapa educativa

La Fundación **FUNDA-NEED** lucha contra el abandono prematuro y fracaso escolar en Salamanca: un desafío educativo con impacto social. El poder transformador del Apoyo Educativo en todas las etapas escolares es una realidad en la fundación **FUNDANEED**, a través de un equipo multidisciplinar, liderado, en este punto, por la pedagoga terapéutica, Raquel González. El objetivo último de cualquier intervención pedagógica es promover un ambiente de aprendizaje inclusivo donde todos los estudiantes, independientemente de sus capacidades o necesidades, puedan alcanzar su máximo potencial. Al combinar estrategias específicas y generales, logran la inclusión real donde cada estudiante recibe el apoyo que necesita para crecer académica y emocionalmente en un entorno equitativo y enriquecedor.

Una mirada a las cifras

En los últimos años, aunque se han implementado políticas para reducir las tasas de abandono escolar en Castilla y León, Salamanca aún afronta índices que preocupan. Según datos del Ministerio de Educación y Formación Profesional, alrededor del 13% de los jóvenes entre 18 y 24 años en la provincia no continúa estudiando después de la educación obligatoria, mientras que la media nacional se sitúa en torno al 13,9%.

El fracaso escolar, definido como la incapacidad de los estudiantes para alcanzar la titulación básica obligatoria (ESO), también está presente en Sala-

manca. Se estima que entre un 20% y 25% de los estudiantes enfrentan serias dificultades para completar esta etapa. Este fenómeno constituye una pérdida de potencial humano y representa un reto significativo para el conjunto de la sociedad salmantina

En Primaria: Creando cimientos sólidos

En la etapa de Primaria, los niños desarrollan capacidades clave para su futuro desempeño escolar. Es en estos primeros años cuando adquieren la base de la lectura, la escritura y las competencias matemáticas fundamentales. Un apoyo educativo en este nivel resulta esencial para: detectar y atender posibles dificultades de aprendizaje de manera temprana, despertar la motivación hacia el estudio mediante metodologías lúdicas y participativas y fomentar la autoestima y la confianza en sus propias habilidades.

El refuerzo terapéutico, al ofrecer estrategias adaptadas a las necesidades concretas de cada niño, permite que estos primeros pasos en la educación se consoliden con mayor seguridad y entusiasmo por aprender.

En Secundaria: Descubriendo habilidades y vocaciones

La Educación Secundaria es una etapa llena de retos y cambios, tanto académicos como personales. Los adolescentes experimentan transformaciones físicas, sociales y emocionales que pueden afectar su rendimiento en el aula. En este periodo: el apoyo educativo contribuye a gestionar mejor la transición de más sencillo a otro de ma-

yor complejidad, se impulsan técnicas de estudio y organización del tiempo que permiten al estudiante afrontar exámenes y trabajos con mayor eficacia y se promueve el autoconocimiento, algo fundamental para que cada joven identifique sus intereses y posibles vocaciones.

La intervención pedagógica con perspectiva terapéutica ofrece un espacio de escucha y contención emocional. Al sentirse comprendidos y acompañados, los adolescentes suelen mejorar su compromiso con las tareas escolares y ampliar su horizonte académico.

En Bachillerato: Hacia la madurez académica y personal

Llegar con éxito a Bachillerato no es solo cuestión de haber superado etapas anteriores: requiere afianzar las estrategias de estudio, la responsabilidad y la capacidad de tomar decisiones respecto al futuro. Aquí, el apoyo especializado: refuerza las competencias necesarias para enfrentar un currículo más exigente y orientado a la futura universidad o formación profesional, acompaña en la toma de decisiones vocacionales, ofreciendo orientación y apoyo emocional para quien se enfrenta a un momento trascendental en su vida académica y

fortalece la resiliencia y el manejo del estrés, ingredientes clave para afrontar exámenes finales y pruebas de acceso a estudios superiores.

El objetivo de la Fundación Fundaneed es ofrecer un respaldo integral que contemple todas las dimensiones del aprendizaje: cognitiva, emocional y social. Trabajamos de la mano con familias y centros educativos para diseñar intervenciones individuales y colectivas,

ajustadas a las necesidades únicas de cada niño o adolescente. La clave está en anticiparse, acompañar y, sobre todo, creer en el potencial de cada alumno.

“Como pedagoga terapéutica en la Fundación Fundaneed, he observado de primera mano cómo la asistencia personalizada fortalece las habilidades académicas, emocionales y sociales del alumnado, desde la Educación Primaria hasta el Bachillerato”, concluye González.



C/ Almansa, 9
699 88 13 73
690 11 81 13



**CUIDAMOS DE LA
SALUD MENTAL
Y BIENESTAR
EMOCIONAL**

www.fundaneed.es